

ACTA CTS-AGAH 008-2022

En la ciudad de Tegucigalpa, Municipio del Distrito Central, a los dos (02) días del mes de agosto del año dos mil veintidós (2022), comparecieron los miembros del Comité Técnico de Seguimiento de la Alianza de Gobierno Abierto Honduras, en el salón Salvador Moncada de la Secretaría de Estado para el Desarrollo y Seguimiento de Proyectos y Acuerdos (SEDESPA), en un horario de nueve de la mañana (09:00 a.m.); en su condición de Secretaría Técnica de la AGAH: **Ing. Jorge Arturo Reina, Abg. Aldair Portillo, Lic. Joancarlo Padilla, Abg. Keeren Reyes y Abg. Keilyn García**; Por el Sector Gobierno: **Lic. Emily Flores y la Abg. Eunysse Ordoñez** en representación del Congreso Nacional, **Lic. María José Laitano** en representación del Poder Judicial, **Lic. Wendy Mejía** en representación de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización. **Sector sociedad civil: Abg. Melissa Elvir** en representación de la Fundación Democracia sin Fronteras (FDSF), **Lic. Carlos Sierra** en representación del Centro de Investigación y Promoción de los Derechos Humanos (CIPRODEH), **Lic. Efrén Godoy** en representación del Observatorio del Poder. **Sector Academia: Lic. Roger Martínez Miralda**, Coordinador del Comité Técnico de Seguimiento (CTS-AGAH) representante de la Universidad Tecnología Centroamericana y **Abg. Nidia Rodríguez** en representación de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, y como **miembros honoríficos: Abg. Hermes Moncada y la Abg. Rossy Monthiel** en representación del Instituto de Acceso a la Información Pública, **Abg. Delia Mejía** en representación del Tribunal Superior de Cuentas y **Abg. Michelle Bustillo**, en representación de la Procuraduría General de la República, con el objeto de sostener reunión del trabajo del Comité Técnico de Seguimiento AGAH, a fin de abordar temas varios entre ellos: Presentación de nuevos estándares de Cocreación establecidos por OGP, propuesta de refundación de la AGAH, presentación del proceso de cocreación del V PAEAH, preparación para la instalación de Asamblea Interinstitucional, lanzamiento del Consejo Juvenil 2022-2024; de los cuales se derivaron los siguientes puntos discutidos: **PRIMERO:** Se hizo espera a que la mayoría de los miembros del CTS-AGAH se integraran, a las 9:20 a.m. dio inicio la reunión; **SEGUNDO:** Los miembros del CTS-AGAH procedieron a presentarse y se indicó que por falta de representación del sector privado no hay quórum, de lo anterior se suscitaron

participaciones de el Lic. Carlos Sierra quien expresó su preocupación por la ausencia del sector privado y la importancia de tener la representación de ellos, el Ing. Efrén Godoy y la Lic. Melissa Elvir también manifestaron su preocupación en lo referente a la situación, ya que este sector también se ausentó en la reunión anterior; **TERCERO:** Los miembros del CTS-AGAH con la finalidad de avanzar sometieron a votación continuar con la reunión sin la presencia del sector privado, y por unanimidad de votos se decidió realizar la misma. **CUARTO:** Se procedió a dar lectura a los puntos en la agenda para su posterior aprobación, misma que fue aprobada por todos los miembros presentes; una vez aprobada la agenda se dio inicio a la reunión. **QUINTO:** Continuando con la agenda, el Abg. Aldair Portillo, impartió una exposición sobre los nuevos estándares de cocreación establecidos por la Alianza de Gobierno Abierto (OGP, por sus siglas en ingles), haciendo hincapié en que estos también serán presentados en la Asamblea del Consejo Interinstitucional de la AGAH, a lo cual el Lic. Carlos Sierra consultó si ya se hizo la evaluación del Mecanismo de Evaluación Independiente (IRM) sobre el IV PAEAH, el Abg. Aldair Portillo aclara que las recomendaciones para el proceso de cocreacion fueron recibidas hace una semana, pero aún no han recibido las del informe del Mecanismo de Revisión Independiente (IRM), seguidamente procede a abordar los estándares, destacando la importancia de la participación ciudadanía e hizo del conocimiento las acciones realizadas por la STLCC en aras de concretar el proceso de cocreación del V PAEAH, de lo anterior se desprenden participaciones por parte del Lic. Efrén Godoy, quien consultó referente a quién será el ente encargado de establecer los filtros para determinar que recomendaciones realizadas por la ciudadanía serán tomadas en cuenta, a lo cual el Abg. Aldair Portillo expresó que este será un trabajo en equipo entre la secretaria técnica, el comité técnico y el consultor, todo esto en consonancia con los ejes prioritarios de esta iniciativa internacional, el Lic. Roger Martínez intervino consultando si posterior a esta etapa se dará a los sectores la oportunidad de réplica sobre los temas o recomendaciones que no se valoren, el Abg. Aldair Portillo explicó que es un punto a tener en consideración ya que se relaciona con el estándar 5 referente a ofrecer oportunidades de dialogo y colaboración en la implementación y monitoreo del plan de acción, asimismo emitir recomendaciones a las instituciones que lideran esos esos temas para que puedan ejecutar las acciones

en su marco de competencia. **SEXTO:** Continuando con el siguiente punto de la agenda, el cual, fue la presentación de la propuesta de la refundación de esta Alianza, el Ing. Jorge Reina procedió a presentar el nuevo logo representativo de la AGAH, asimismo destacó las recomendaciones realizadas por la misión de la OGP y la visión de un Estado abierto acorde a la nueva realidad de país, seguidamente presentó una propuesta de conformación del Consejo Multisectorial de la Alianza del Gobierno Abierto Honduras como una instancia de dialogo entre el gobierno y los diferentes sectores de la sociedad y que estará integrado por once (11) miembros propietarios y dos (02) miembros permanentes, distribuidos de la siguiente forma: dos (02) representantes del sector público, dos (02) representantes del sector productivo, un (01) representante de las organizaciones no gubernamentales, dos (02) representantes de academia, dos (02) representantes de los movimientos sociales, una (01) representante de las organizaciones de las mujeres y un (01) representante de los pueblos indígenas, siendo los miembros propietarios el Tribunal Superior de Cuentas y el Instituto de Acceso a la Información Pública, derivado de lo anterior se desprenden participaciones de la Abg. Melissa Elvir, sugirió analizar la distribución de representantes por sectores, el Abg. Aldair aclaró que la distribución se realizó atendiendo al análisis de relevancia que tienen ciertos sectores en el proceso de cocreación y que la Secretaría de Finanzas sería el Asesor Técnico del Consejo Multisectorial, la Lic. Melissa Elvir consideró que se debe verificar si existe presupuesto para los costos de movilización y alimentación de los representantes de sectores que residen fuera de la ciudad capital, además sugirió que debe analizarse y que se denominen como “grupos vulnerables”, también propuso que se les dé mayor número de representantes a las ONG, el Lic. Roger Martínez consultó si está contemplado en el marco de las líneas y políticas de OGP la conformación de este Comité Multisectorial, a todas las consultas el Ing. Jorge Reina expresó que la reunión de trabajo tenía precisamente la finalidad de poner en mesa de discusión estos temas, asimismo indicó la posibilidad de gestionar los viáticos para financiar la movilización, alimentación y hospedaje de los representantes sectoriales, con instituciones aliados y cooperantes, con la finalidad de lograr una verdadera inclusión y que se tendrán a consideración las recomendaciones realizadas, el Lic. Carlos Sierra indicó puntos que consideró relevantes, primero consultó la intención de presentar la propuesta de

conformación del Consejo Multisectorial, en segundo lugar manifestó su preocupación por los vehículos de participación los cuales deben fortalecerse, en tercer lugar generar un nuevo reglamento de operación del nuevo Comité Multisectorial, y por último informar a los sectores sobre que es un gobierno abierto y los procesos realizados por la AGAH, el Ing. Jorge Reina, reiteró que la construcción de un Estado abierto implica una serie de pasos comenzando por la presentación de propuestas ante el CTS-AGAH para mitigar los riesgos y posteriormente presentar las propuestas a la Asamblea, e instó a que se propusieran una serie de pasos a seguir en aras de fortalecer los procesos internos, el Lic. Efrén Godoy sugirió que se dé más tiempo para analizar la propuesta de un nuevo Consejo Multisectorial para obtener mejores resultados, el Lic. Roger Martínez agregó que se deben establecer mecanismos para que los nuevos sectores que se van a integrar al Consejo Multisectorial puedan saber que significa pertenecer al CTS-AGAH y lo que es la Alianza de Gobierno Abierto, la Abg. Michelle Bustillo propuso que se siga teniendo como miembro honorario a la Procuraduría General de la República, el Ing. Jorge Reina concluyó que se recopilaran las recomendaciones para analizar la propuesta y realizar las modificaciones pertinentes. **SEPTIMO:** Seguidamente se discute el siguiente punto de la agenda, en el cual, el Abg. Aldair Portillo abordó el tema del proceso de cocreación del V PAEAH, asimismo se presentaron las tres jornadas a realizar y las rutas para visitar diversas ciudades en el país, de esta forma lograr un proceso inclusivo y participativo, derivado de lo anterior se desprenden participaciones del Lic. Efrén Godoy, sugirió que se tome en cuenta el departamento de Gracias a Dios e Islas de la Bahía, ya que son sectores de suma importancia, la Abg. Michelle Bustillo propuso solicitar colaboración de las Fuerzas Aéreas de Honduras para movilización a estas zonas del país, el Ing. Jorge Reina resaltó que este proceso conllevaría un mayor alcance que los anteriores, ya que se visitarían más ciudades, además indicó que las recomendaciones realizadas por la misión de la OGP nos instaban a establecer compromisos alcanzables e incluir una variedad cualitativa de temas, la Lic. Wendy Mejía propuso establecer los temas prioritarios que van a conformar el Plan de Acción, para definir en que se van a centrar las necesidades, el Abg. Aldair Portillo aclaró que junto con la misión de la OGP se han discutido el marco de temas idóneos para conformar el V PAEAH, el Lic. Efrén Godoy preguntó si

será incluido el Poder Judicial en los compromisos de dicho Plan, debido a que se aproximan a elección de nuevas autoridades, a lo que el Lic. Roger Martínez respondió que no se va a disponer nada que contravenga las decisiones del Poder Judicial, el Abg. Aldair Portillo concluyó su participación explicando que se está trabajando en identificar las oportunidades de mejora del SIMAGAH a efecto de contar con un servicio de monitoreo y seguimiento más efectivo, aunado a esto destaco que en temas presupuestarios para el proceso de cocreacion del V PAEAH se contará con la colaboración de ONUDC y fondos de la Secretaría de Transparencia y Lucha Contra la Corrupción. **OCTAVO:** Se desarrolla el punto de agenda referente al Lanzamiento del Consejo Juvenil 2022-2024, en el cual el Abg. Aldair Portillo propone abordarlo en otra reunión para posteriormente conformarlo y de esta forma involucrarlo en el proceso de cocreación del V PAEAH. De esta forma llega a su fin y se cierra a las once y cuarenta y cinco de la mañana (11:45 a.m.); **NOVENO:** Atendiendo a los puntos debidamente discutidos se ha resuelto adoptar los siguientes acuerdos:

PRIMERO: En relación al punto SEXTO se acuerda analizar la propuesta de conformación del Consejo Multisectorial de la Alianza del Gobierno Abierto Honduras, dejando a decisión de la Secretaría Técnica la conformación del mismo.

SEGUNDO: El CTS-AGAH acuerda que la instalación de la Asamblea Interinstitucional sea el día martes veintitrés (23) de agosto del año 2022.

TERCERO: Traslado por parte de la Secretaría Técnica, de la presente acta, a los miembros del CTS-AGAH y con ello se procede a dar como finalizada la reunión.

ROGER MARTÍNEZ MIRALDA
COORDINADOR DEL CST-AGAH

JORGE ARTURO REINA GARCÍA
SECRETARÍA TÉCNICA DE LA AGAH
SECRETARÍA DE TRANSPARENCIA Y LUCHA CONTRA LA CORRUPCIÓN